

## FORMULAIRE DE PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE

*A l'issue de chaque séance du conseil d'école, un procès-verbal de la réunion est dressé par son président, signé par celui-ci puis contresigné par le secrétaire de séance et consigné dans un registre spécial conservé à l'école. Un exemplaire du procès-verbal est adressé à l'inspecteur de l'éducation nationale du premier degré et un exemplaire est adressé au maire. Un exemplaire du procès-verbal est affiché en un lieu accessible aux parents d'élèves.*

### ECOLE

NOM	Ecole Publique « La Gâtinelle »	DATE DE LA REUNION
COMMUNE	LA CHAPELLE ST LAURENT	28 juin 2021

### Participants

Représentants des parents d'élèves	Education nationale	Collectivités	Autres participants
Florent Verrier Raphaël Sourisseau Adeline Dujour	Président(e) - Sylvie Tatesausse Enseignants - Audrey Marolleau - Marina Brosseau - Pauline Veracini Inspecteur EN (excusé)	Marie Gauvry (adjointe affaires scolaires) Mr Bilheu (maire de la Chapelle st Laurent)	Mr Benoist DDEN

- Secrétaire de séance : Pauline Veracini

Tour de table pour se présenter, rappel de l'ordre du jour

### Ordre du jour

Actions pédagogiques passées (musique, usep, ...)  
Gestion des élèves perturbateurs à la cantine  
Equipe pédagogique, effectifs et répartition pour l'année scolaire 2020-2021  
Projets pour l'année scolaire 2021-2022  
Projet Relooking de l'école  
Travaux pour l'été

## 1. Action pédagogique passées

1. Participation au Tour académique en vélo qui a eu lieu du 17 au 21 mai : le jeudi 20 mai Les CM se sont déplacés sur route avec les parents agréés et ont découvert le patrimoine local : la basilique de Pitié.

Cette journée s'inscrit également dans l'action proposée par l'USEP « le p'tit tour USEP » pour les GS CP CE autour du vélo avec du matériel de l'USEP départemental (karting, panneaux de signalisation...). Ateliers maniabilité, parcours sur différents terrains, jeux à vélo, bike and run, manipulation de karting...

2. Camp USEP 21,22,23 juin avec les élèves de CP CE CM : annulé et reporté à l'an prochain.

Annulé pour cause de crise sanitaire : projet initial avec nuitée.

L'équipe enseignante a trouvé une solution intermédiaire pour clore ce projet. En effet, le lundi 21 juin, les CM ont fait 15 km du vélo sur route pour aller jusqu'au domaine des Sablières près de Pescalis. Les CP et CE ont suivi la voie verte pour aller à Pescalis, soit 24 km. Les élèves ont pique-niqué au domaine des Sablières. L'après-midi, les élèves ont pu participer à différents ateliers sportifs avec du matériel de l'USEP départemental et de l'école (moly, pétanque, lancer de frisbee, parcours fil d'ariane, ski sur herbe, parcours enchaînés (vélo, lancer, course) avec Antoine le référent USEP.

Toutes les classes sont rentrées en bus (transport pris en charge par le comité Usep départemental)

Les élèves ont repris le car le mardi matin pour retourner au domaine des Sablières et sont rentrés en vélo le mardi matin dès 10h. Ils ont pris plusieurs ravitaillements sur le trajet. La directrice remercie l'APE pour la prise en charge financière des ravitaillements (compote à boire, petits gâteaux, pâtes de fruits et bouteille d'eau)

Le trajet retour s'est fait avant la pluie orageuse pour les CP CE mais sous la pluie pour deux groupes de CM.

Les TPS PS MS et GS devait rejoindre les autres classes le mardi 22 juin mais au vu de la météo, ils sont restés à la vallée verte et ont réalisé les activités prévues à Pescalis.

Ce projet a été très intéressant au niveau sportif et les élèves de CP CE ont parcouru 24 kilomètres aller et 24km retour en passant par la voie verte. Les CM quant à eux ont parcouru 15km en passant par la route aller et 15km retour.

3. Intervention rugby pour les CM les jeudis du mois de juin de 13h30 à 14h30 avec Adrien Renault du club de Bressuire.
4. Intervention découverte de différents jeux collectifs avec Jérémy Astier du club de hand de Moncoutant pour tous les CE1 CE2 les jeudis après-midi et vendredis matin à partir du 20 mai. Organisation d'Olympiades le vendredi 2 juillet pour tous les CE et les CM, choix d'un pays par équipe, confection du drapeau, recherche de comment dire bonjour, bravo et merci dans la langue du pays choisi.
5. Intervention gratuite d'une danseuse pour les élèves de TPS PS MS et GS le mardi 29 juin dans la salle de motricité.
6. Musique : intervention de Mathieu Blanchard tous les jeudis à partir du 29 avril (6 mai 20 mai, 27 mai, 3,10,17 juin) 45 min pour les classes de GS CP CE1 et CE CE2 et 30 min pour les TPS PS MS.

Cette année, projet sur le thème de l'eau et du sport. Les élèves ont travaillé sur les percussions corporelles, ont créé ensuite des hakkas et appris 3 chansons dans chaque classe. Les TPS, PS et MS ont travaillé sur l'eau : création de sons et de musiques avec de l'eau. Une présentation du travail réalisé se fera le mardi 6 juillet lors du pique-nique de fin d'année à la vallée verte.

L'intervention musique sera reconduite l'année prochaine pour 15heures pour les classes de TPS, PS, MS, GS, CP, CE1 et CE.

7. Le vendredi 28 mai, une sortie au lac du Cébron a clôturé le projet Mystère du sol avec les classes de GS CP CE1 CE2. Observation des oiseaux avec les jumelles et recherche des petites bêtes du sol avec Barbara. Dessin d'observation du lac du Cébron.
8. Projet ENiR : Karine Sarazi a validé le projet, tout le matériel demandé est conforme et est bien installé dans l'école. La subvention va pouvoir être débloquée. Il manque juste une carte Google play pour installer des applications à vie sur les tablettes. Cette carte est associée à un compte google et il est préconisé d'avoir 100€ sur la carte.

Une question reste en suspens : Les mises à jour sont-elles gratuites même si on possède les cartes ?

## 2. Gestion des élèves perturbateurs à la cantine

La directrice lit le mail de Mme Zabbo, responsable de la cantine

« Je profite de votre mail pour vous informer que les enfants sont particulièrement indisciplinés à table et n'écoutent absolument pas les adultes qui les servent.

Ils ne savent pas se tenir à table, jouent (pyramides de pots de petits suisses, projettent nourriture et eau... etc) et se moquent des adultes qui leur demandent un minimum de discipline, de tenue à table et de politesse. Dans le bruit, nous n'arrivons pas à nous faire entendre ni à être respectées.

Serait-il possible que les institutrices des 3 classes de primaire (GS/CP/CE1 - CE1/CE2 - CM1/CM2) puissent leur rappeler les règles et/ou fassent une note dans leurs cahiers pour les parents ?

Mis à part la classe des maternelles, c'est un problème qui ne se limite pas à quelques enfants mais à la grosse majorité des 3 classes de primaire. » »

2<sup>e</sup> mail :

« Pour ce dernier cas problématique, j'interpelle aussi M. BILHEU et ses conseillers, pour réfléchir à ce que l'on peut faire lorsque les parents refusent de comprendre qu'ils ont un rôle à jouer, qu'ils peuvent nous faire confiance, nous respecter et entendre notre parole. En réagissant ainsi, cette maman place son enfant dans la toute-puissance vis à vis de nous, et donc, son comportement risque de s'empirer au fil du temps. »

La directrice rappelle que le temps de cantine est sous la responsabilité de la municipalité. La responsable de la cantine, Mme Szabo a demandé aux enseignantes de mettre une note dans les cahiers des enfants suite au non-respect des adultes, du manque de politesse ou de jouer avec la nourriture chez certains élèves. Ce n'est pas le rôle de la directrice d'informer les parents de ce sujet. Il semble néanmoins important qu'une communication puisse avoir lieu entre le personnel de cantine et les parents afin qu'ils en soient informés. La directrice a donc donné les adresses mails et les numéros de téléphone de tous les élèves à Mme Szabo.

Réflexion à mener :

- Sur l'établissement des règles à la cantine et sur le trajet cantine
- Sur la désobéissance des élèves quant au non-respect des règles, quelles mesures cela implique sur l'élève perturbateur.
- Sur le bruit à la cantine

Mme Gauvrit informe que chaque année, les parents reçoivent en début d'année le règlement et la charte de vie de la cantine.

La municipalité informe que le personnel fait ce qu'il peut avec leurs moyens et quand le personnel de cantine intervient auprès des parents, ces derniers nient ou disent que c'est faux. Dans ces cas-là, il est alors difficile d'intervenir.

Commission cantine en début d'année, en octobre : il avait été demandé de faire un courrier à l'ensemble des parents pour les sensibiliser au problème de bruit et de comportement des enfants et cela n'a pas été fait.

Peut-être pourrait-on organiser une réunion entre la commission de parent et le personnel de cantine ?

Durant toute l'année, les élèves et le personnel ont changé énormément de lieu et de place ce qui a peut-être pu engendrer des problèmes de comportement.

Les cantinières ont un temps très limité pour aller chercher les enfants, les emmener à la cantine, les faire manger et les ramener à l'école. Pendant ce court temps, c'est très dur de gérer les élèves et de discuter avec les élèves. Comment procéder alors ? Les cantinières pourraient signaler les comportements les plus irrespectueux à Mme Gauvrit pour qu'elle puisse intervenir auprès des enfants.

Existe-t-il des formations pour le personnel pour avoir un aspect éducatif pour le personnel de cantine ? La municipalité recherche actuellement ce type de formation.

Mr Benoist déclare qu'il y a la réserve citoyenne qui existe et que des adultes peuvent venir intervenir et servir de médiateur. Il suffit de prendre contact avec eux auprès de l'éducation nationale. Décision : jeudi il y a une réunion à Niort avec la réserve citoyenne, prise de décision de leur en parler pour l'année prochaine.

Organisation de deux services ? non réalisable car les deux écoles sont à 10 minutes de marche du lieu et cela complique l'organisation. Il faudrait alors changer les horaires de l'école mais fonctionner par école et non par niveau car il y a des fratries.

Concernant le bruit, un acousticien vient à la cantine dans la semaine pour voir ce que l'on pourrait faire pour atténuer le bruit.

### **3. Equipe pédagogique, effectifs et répartition pour l'année scolaire 2021-2022**

#### **Equipe pédagogique :**

L'année scolaire 2020/2021 aura été une belle année avec deux jeunes enseignantes motivées en phase de titularisation. La directrice remercie Pauline Veracini et Marylou Gouin pour leur investissement, leur implication dans les projets de l'école. Elles seront affectées dans une autre école l'an prochain.

Nous accueillerons de nouveaux deux PES : Anabelle Rambault Girard qui est venue 3 semaines en stage cette année dans la classe d'Audrey et Baptiste Debarre. Ils seront tous les deux enseignants dans la classe de CM.

Nayéli Alvarado sera remplacée par Annabelle Pineau pour la décharge de direction de Sylvie Tatesausse le lundi.

#### **Effectifs et répartition :**

Fin d'année scolaire 2020-2021 avec 100 élèves  
17 cm2 qui partent en 6<sup>e</sup>

4 classes à la rentrée avec 93 élèves en septembre, 94 en janvier

Tps 1 en janvier

15 PS 7 MS

Marina Brosseau 22 PS MS en septembre

12 GS 9 CP

Audrey Marolleau 21 GS CP

10 CE1 20 CE2

Sylvie Tatesausse 30 CE1CE2

10 CM1 10CM2

Baptiste Debarre et Annabelle Rambault Girard 20 CM1CM2

### **4. Projets pour l'année scolaire 2021-2022**

#### **PROJET EDU SANTE**

Projet de circonscription avec actions autour du bien être et de la santé

- Usage raisonné des écrans
- Hygiène et sommeil
- Apprendre à porter secours

Accompagner la parentalité, lien avec la CAF. Donc financement possible pour des intervenants  
Visio conférence avec les parents, implication nécessaire des parents.

La santé, le bien être à l'école, l'alimentation et jardin seront les thèmes de l'année.

Camp usep en fin d'année au domaine des sablières

Interventions musique comme cette année 10h pour les CE et 5h pour les maternelles sur le thème de la santé, le bien être à l'école.

Théâtre : intervention avec l'agglomération. 1 spectacle par classe.

Ecole et cinéma ? Cela reste à discuter en fonction du budget.

### **5. Projet Relooking de l'école**

Les travaux sont prévus dès le 7 juillet.

Le problème des panneaux photovoltaïques n'est pas réglé, la classe des CM reste donc dans le préfabriqué à la rentrée de septembre. Il faudra vérifier une infiltration dans la classe d'Audrey au niveau des escaliers entre les deux salles.

La signalétique est validée.

Volets bureau : attache qui ne maintient pas bien le volet. Bientôt, il y aura des volets électriques, donc ce ne sera plus un problème. La date d'intervention pour les volets n'est toujours pas connue.

Est-ce que les volets seront changés avant la peinture ?

Concernant le nettoyage des vitres, il est possible que quelqu'un intervienne mais à partir de septembre/octobre.

### **6. Travaux pour l'été**

Classe Marina :

Rideaux ou film adhésif anti UV dans classe de maternelle sur les 5 baies vitrées (partie haute) / chaleur dans la classe l'été.

Porte manteaux à refixer dans la classe des maternelles.

Vérifier les tirettes des petits robinets des WC

Régler les cloisons du dortoir

Classe Audrey :

Baie vitrée changée ? Date ? Toujours pas connue ce jour.

Volet reste fermé

Boîtier électrique à contrôler (changement des piles ?)

Changer les tampons de la table octogonale

Infiltration d'eau au niveau du palier en haut des escaliers

Classe Sylvie

Electrification des volets de la classe de CE Date ? Toujours pas connue ce jour.

Préfabriqué :

Table avec loquet pour régler la hauteur qui ne tient pas (post-it sur la table pour la reconnaître)

Emmener le meuble blanc avec étagère qui est actuellement dans la classe des CM dans le préfabriqué

Suite à l'exercice incendie, les élèves n'ont pas entendu le signal. Y a-t-il une alarme incendie dans le préfabriqué. Cela va être discuté avec les pompiers et la commission sécurité à la mairie.

Préaux, cour :

Souffler, balayer les deux préaux

Reboucher le trou en bas de la pelouse

Demande d'un BIP alarme pour Delphine et un pour Marina

Refaire des clefs du préfa afin que chaque enseignant de CM ait une clé pour venir travailler.

Refaire une clef du hall de l'école pour le personnel de la cantine.

Demande de Delphine pour le ménage :

Quand sera réparé le plafond de la classe des CM ? en attente (assurance en cours)

Demander à Mr Bouchet la date de changement des volets et de la porte de la bibliothèque ainsi des changements des volets classe Sylvie pour que Delphine fasse le ménage après les travaux

Y aura-t-il une entreprise de nettoyage des vitres (Passage en mars à la mairie, sans doute en septembre, octobre)

Fait à La Chapelle St Laurent,

le 5 juillet 2021

La présidente du conseil d'école

La secrétaire du conseil d'école

Sylvie Tatesausse

Pauline Veracini